

15 Août, 1873, en souvenir de leur pèlerinage du 6 Octobre, 1872.

“ Dieu, a dit Pie IX, répandra ses dons avec munificence, sur le peuple qui s’est consacré à Lui et qui espère en Lui, ce royaume de Dieu se prépare, et va se formant chaque jour. “ *Le règne de Dieu s’établit dans ces âmes de pèlerins, si pleines d’amour ; son règne arrive,*” dans la famille, renouvelée par la foi ; il s’établira dans la famille nationale, où tous se regarderont comme des frères, enfants du même Père Céleste.

Au reste le même souffle divin remue aussi les autres peuples catholiques, et prépare le royaume universel du Christ. Tous les chrétiens de la terre se rencontrent dans ces pèlerinages et apprennent à s’aimer d’avantage. “ *Les catholiques de France et d’Italie, a dit encore l’évêque cité plus haut, se sont bien vite serré la main.*” Ceux de Rome, à notre exemple, se sont constitués en une sainte alliance, et lui ont donné un nom qui dit assez leur esprit et leur but, celui de *Fédération Pieuse*. Partout les enfants de l’Eglise se comprennent, ils ont un signe pour se reconnaître ; et quant deux chrétiens ont fait le signe de la croix, l’un devant l’autre, ils ne sont plus, comme aux premiers jours de l’église, *qu’un cœur et qu’une ame.*” —(Lettre pastorale de Mgr. l’Evêque d’Aire, du 29 juin 1873, en la fête de St. Pierre.)

Extrait d’une lettre de France

Sur la situation politique et religieuse de ce pays, à un des membres du Séminaire de Montréal, par son frère.

MARSEILLE, 31 Août, 1873.

..... Cet hiver, ne ressemblera pas aux précédents. Le ton général des journaux doit en effet te faire pressentir que, avec la protection du bon Dieu, nous touchons cette fois, et tout de bon, à la restauration d’Henri V !!! Royalistes (et je me sers à dessein de